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平成28年度　議会報告会分科会に寄せられた意見・要望(産業建設委員会）
要望先 取り扱い結果に至った理由等
議会･市

282 1 議会 ・若者定住やIターンは、仕事がなければどうにもならない。 飯田 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中

283 2 議会
・帰ってこない理由は仕事。どこてもいいから雇ってくれるところが必要。そのためには仕事の
紹介。親に教えるなどが必要。このままでは地域が衰退してしまう。 中部 3 A 同上

284 3 議会・市
・若者定住は働く場所の確保にかかっている。そのための企業誘致は第一であり、その方策を強
力に進めてもらいたい。税制、土地の確保、農振除外の弾力的運用を考えて欲しい。 北部 3 A 同上　※市にも申し送る。

285 4 議会
・まち・ひとも大事ですが、もっともな事が書いてありますが、最終的にはやっぱり仕事がある
かにつきると思います。企業が長年、使ってくれる所があるのか？ 飯田 3 A

「若者定住を促進するためには」で調査
研究中

286 5 議会・市

・この１０年間で新しい企業が、何社飯伊地区に来たか極めて問題である。隣県にトヨタなど優
良企業があり、関連企業など誘致して頂きたい。実際、今までに訪問などして来たかどうか、お
願いをして来たかどうかである。企業が来て、そのような土地がないとすぐ言いますが、やり方
次第と思う。是非、若者が大学等卒業して帰ってきて勤められる企業が必要であると思う。

北部 1 A 同上　※市にも申し送る。

287 6 議会・市

・飯田の産業は、多岐に亘っています。今、工業団地をつくっても、ロボット化等、人件費の削
減により、人が不要となっています。農業や商業、レストラン等の飲食店等、働く場のバリエー
ションを増やすことが大切ではないでしょうか。工業や工場だけでなく、３次産業、ＩＴ産業、
６次産業等、新しい産業をどう育成するか、考えていかなければなりません。

竜東 3 A 同上　※市にも申し送る。

288 7 市
・人口の減少と書かれていますが、リニアの駅ができる中で、企業の誘致、産業の充実などで若
い人たちが他地域に出ていかないような市政を望みます。 西部 2 ※市へ申し送る。

289 8 議会・市

・資料Ｐ１の飯伊地域の求人、求職の状況を見ると、人手不足の業種が多くあり、それば、労働
集約的な業種や、体力的に厳しい業種、さらに賃金が安い業種と思われます。一方、事務的な業
種は、希望者が多い状況と思われます。これらのミスマッチをどうしていくのか、検討や議論が
必要ではないでしょうか。

竜東 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中
※市にも申し送る。

290 9 議会・市
・一番は仕事。新しい産業をつくるよりない。航空宇宙産業では雇用増えない。この程度のビ
ジョンではだめ。最先端の技術開発が必要。 中部 3 A 同上　※市にも申し送る。

291 10 議会・市 ・進学した若者が帰ってきて就職できる企業がいる、リニア関係の企業があるとよい。 西部 3 A 同上　※市にも申し送る。

292 11 市 ・理工系出ても職がない、航空機産業がまとまるべき、（岐阜はまとまっている） 西部 3 ※市へ申し送る。

293 12 議会
・長男、長女は県外、次男は中山間振興住宅で地元にいる、地域企業の給料安い。

西部 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中

294 13 議会 ・文教施設の誘致も大切かと思いますが、平均賃金を上げる工夫をしてほしい。 飯田 2 A 同上

295 14 議会・市
・若者は広い知識を身に着け戻ってきてもらいたい、定年になって戻っても良い。小さくても世
界に通用する企業を。 西部 3 A 同上　※市にも申し送る。

296 15 議会・市
・企業誘致も必要だが、これからはＩＯＴ時代。独立や起業への支援をもっと行うべき。起業
ファンドも良い。 飯田 3 A 同上　※市にも申し送る。

297 16 議会・市 ・若者の起業支援をして欲しい。 北部 3 A 同上　※市にも申し送る。

298 17 議会

・藻谷浩介氏の講演は良かった。しかし現実は親がこんな所に居ては経済が成り立たないような
ことを言ってしまう。私は夜の暗さと星空の美しさに魅せられている。こういう価値を皆で共有
したいし伝えたい。

竜東 3 C ご意見として聞き置く。

委員会
の取扱
結果

全体
番号

番号 意見・提言・要望等　取扱結果｢A｣…委員会として調査･研究、｢B｣…行政評価の評価対象、｢C｣…その他聞き置く ブロック
分科
会
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平成28年度　議会報告会分科会に寄せられた意見・要望(産業建設委員会）
要望先 取り扱い結果に至った理由等
議会･市

委員会
の取扱
結果

全体
番号

番号 意見・提言・要望等　取扱結果｢A｣…委員会として調査･研究、｢B｣…行政評価の評価対象、｢C｣…その他聞き置く ブロック
分科
会

299 18 議会
・都会住まいとなった子供たちも帰れば、自宅より仲間に逢いに行ってしまう。しかしUターン
しようとは思わないし、親としても帰れとも言えず忸怩たる思いだ。 竜東 3 A

「若者定住を促進するためには」で調査
研究中

300 19 議会

・息子に対しては自由にしたいことをして欲しいと思っていた。帰ってこない。帰ってくるチャ
ンスはあったが。今は奥さんと2人で暮らしている。呼んでおけば良かったと思う。受け皿があ
るような地域。魅力ある受け皿をつくることが必要

中部 3 A 同上

301 20 議会
・出ていくことはしょうがないのではないか。定年になったら帰ってくるぐらいで良いのではな
いか。自分のやりたいことがあるかどうかだ。 中部 3 A 同上

302 21 議会 ・都会に子供が出るとことは良い、その上で帰って欲しい。 北部 3 A 同上

303 22 議会
・県外に進学し、市内に就職した。辞めたいというので自分で乗り越えるように説得し、今は続
いている。 中部 3 A 同上

304 23 議会・市

・「地域みがき」に関して、強さを伸ばすということだが、飯田の強みは公民館活動。全国的に
みても優れた活動をしている。小さい頃から地域への愛着を育む活動をしてきている。弱さは行
政。企業誘致や観光施策など不十分。市は公民館のふるさとづくりを支援して欲しい。飯田は良
い。飯田に帰ってきたいと思う子供を育てることが大切

中部 3 A 同上　※市にも申し送る。

305 24 議会

・息子戻ってきて一緒にに暮らしている。外に出て行ってもいいと思っていたがありがたいこと
だ。飯田は災害も少ないし人が暮らすにも良い所だ。親とのコミュニケーション、地域を知る。
息子もそういう育ちの中で戻ってきた。

中部 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中

306 25 議会
・リニア開通で出て行ってしまう人もいるのではないか。出ていかないようにするには親とのコ
ミュニケーションを大切にすれば残る人もいるのではないか。 中部 3 A 同上

307 26 議会・市
・課題については、うまくまとめられている。大人がもっと地域を愛し元気に暮らしているとい
う自負を持ち地域を支える気持ち、市としてどう取り組んでいるか具体性に乏しい。 北部 3 A 同上　※市にも申し送る。

308 27 議会
・なぜ、ここを選んだか親が伝える。

中部 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中

309 28 議会

・親の関わり方について、娘二人であったが都会に出た。長女が結婚するときに相手が次男で
あったため田舎に帰るよう要請し帰ってきた。賃金は安いが田舎は生活コストが安いので満足し
ている。田舎に帰ってくるように勧める親の思いが大切、田舎に呼び戻す親の思いが大切。

北部 3 A 同上

310 29 議会 ・親が地域の実情を知らないので、自分達の地域を知る必要と手段があれば良い。 北部 3 A 同上

311 30 議会・市
・この地域には小規模でも世界に通用する素晴らしい会社がある。残念なことにこの情報発信が
弱い。市民共有の知見にして飯田市が発信して欲しい。 竜東 3 A 同上　※市にも申し送る。

312 31 議会・市

・議員自らが若者の居る大学に行ってプロモーションすべきではないか。
飯田市職員との密なる連携もお願いしたい。強いて言えば牧野市長が、合併してもこの地からは
移り住まなくても、飯田に通って仕事が出来るということを強調して欲しかった。

遠山 3 A 同上　※市にも申し送る。

313 32 議会・市

・民泊事業は千代地区の取り組みで実証されているように交流人口増大に貢献している。私はこ
こで民泊営業しているが、行政もこの地においても力を入れて貰いたい。一度観たら忘れられな
い素晴らしい景観エリアである。惹きつける地域であることを議員の皆さまにも自覚して頂き移
住アピール願いたい。

遠山 3 A 同上　※市にも申し送る。
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平成28年度　議会報告会分科会に寄せられた意見・要望(産業建設委員会）
要望先 取り扱い結果に至った理由等
議会･市

委員会
の取扱
結果

全体
番号

番号 意見・提言・要望等　取扱結果｢A｣…委員会として調査･研究、｢B｣…行政評価の評価対象、｢C｣…その他聞き置く ブロック
分科
会

314 33 議会・市
・都市のアンケートで住み易い県の一番は長野県だった。住み易さをもっとPRした方が良い。そ
れを壊さないように。 飯田 3 A 同上　※市にも申し送る。

315 34 議会・市
・定住について若者・高校生が分かるような取組を願いたい、校内にポスターなどで情報提供し
て欲しい、地元企業を知る機会が少なかった。 西部 3 A 同上　※市にも申し送る。

316 35 議会・市 ・高校生への地元企業の就職内容の情報が少ないのではないか。 西部 3 A 同上　※市にも申し送る。

317 36 議会
・地域の情報がもっと子供に届くと良いのでは。

北部 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中

318 37 議会・市
・市の事業のアピールの仕方が問題。人形劇は横断幕が良い、飯田の人間性は良い、3～4年で仕
事を見つけられるシステムが必要。 西部 3 A 同上　※市にも申し送る。

319 38 議会・市
・阿南町では若者だけを低額で住むわせる施策をしている。全国的にもないような子育て支援策
を　行うことか必要。一年住めばタダの地域もある。 中部 3 A 同上　※市にも申し送る。

320 39 市

・若者が減少しており自治会の役員のなり手や、運動会、祭りなどの担い手が少なくなってい
る。世帯数は１５年前の半分になってきている状況で市が３０年後の高齢化を４０％としている
のは甘い。現状はもっと厳しい。３０年先も良いが５年、１０年後の状況をしっかり分析し施策
を考えるべきでは。

飯田 3 ※市へ申し送る。

321 40 市 ・若者定住のためには、若者が帰ってきたいと思えるビジョンを飯田市はもっと明確に示すべ 飯田 3 ※市へ申し送る。

322 41 議会・市
・転々としたが飯田は住みよい、若者が残る企画を考えてもらいたい。

西部 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中　※市にも申し送る。

323 42 議会 ・飯田は住み良いが映画館など娯楽施設がもっと有ってもよいのでは。 北部 3 C ご意見として聞き置く。

324 43 議会・市
・リニアが来る前に、飯田へ移住しようというムードを作らなければならない。

飯田 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中　※市にも申し送る。

325 44 市
・今から飯田市のキャッチフレーズを決めるのは労力がもったいない。「何もない」が売りにな
るかも。 飯田 3 ※市へ申し送る。

326 45 議会・市
・Iターン、Uターンを希望したときに嫁は地元で欲しい、都会でもらうと都会に残る。地元での
婚活支援をしっかりやってほしい。 北部 3 A

「若者定住を促進するためには」で調査
研究中　※市にも申し送る。

327 46 議会・市 ・若者定住を親や家庭に任せっきりではなく、地域の取り組みとしたい。 竜東 3 A 同上　※市にも申し送る。

328 47 議会・市
・故郷をこの地域に持つ都会の高齢者の孫にIターンしてもらえるよう龍江地区では働き掛けてい
る、特に中京圏は近いところなので可能性は高いと思う。 竜東 3 A 同上　※市にも申し送る。

329 48 市
・長年ワーキングホリデーで都会の若者を受け入れてきた。若い女性が多く農業への関心も深
い。嫁いだ人も居る。しかし農業は厳しく就農者は少ない。行政の支援策をお願いしたい。 竜東 3 ※市へ申し送る。

330 49 議会・市
・企業誘致は中々難しい。これからは農業が重要。空き家と空いてる農地をセットで提供するこ
とを考えるべき 飯田 3 A

「若者定住を促進するためには」で調査
研究中　※市にも申し送る。

331 50 市 ・農地法の変更（面積少なくても購買可能に） 西部 3 ※市へ申し送る。

332 51 市

・高齢化の中で子供が出ていってしまって困っている。農協に依頼すれば赤字。ならばただで貸
したいと思っている人が多くいる。遊休農地が増える中、市が農業法人や他に利用できるよう斡
旋して欲しい。

北部 3 ※市へ申し送る。

333 52 市 ・農地を守る電気牧柵が欲しい。 北部 3 ※市へ申し送る。
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平成28年度　議会報告会分科会に寄せられた意見・要望(産業建設委員会）
要望先 取り扱い結果に至った理由等
議会･市

委員会
の取扱
結果

全体
番号

番号 意見・提言・要望等　取扱結果｢A｣…委員会として調査･研究、｢B｣…行政評価の評価対象、｢C｣…その他聞き置く ブロック
分科
会

334 53 市

・中山間地直接支払いにより有害鳥獣対策の木柵を上久堅境界から金野辺りまで繋げ残り6㎞ほ
どになった。維持管理費用を60万円程まちづくり委員会に負担して貰っているが限界だし、木柵
に集中投資したため農業振興が手薄になっている。行政支援をお願いしたい。

竜東 3 ※市へ申し送る。

335 54 議会・市

・定住を決めるのは本人次第だが、遠山市民が飯田方面へ通い、飯田方面の方が遠山へ通うとい
う実態があり、遠山の人は遠山で仕事が出来るようにならないか？飯田方面からは、学校関係・
保育関係・建設関係・金融郵政関係者が仕事に来ている。合併により遠山から出て就職する若者
が増えている。

遠山 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中　※市にも申し送る。

336 55 議会

・時間距離が短くなればなるほど域外へ出てゆく若者が増えるのは当然の成り行きだ。親が居た
り、農地があるからと２地域居住を余儀なくされる跡継ぎ世代も居る。これは(中山間地で)全国
的に起きている現象であり、(今日の意見交換会のテーマは)この地域には当てはまらない。若者
にとっては、飯田方面に仕事があるんだから此処に留まる必然性は無い。

遠山 3 A 同上

337 56 議会

・平成１７年飯田市との合併の時、出て行く人が居たが私は心豊かなこの土地柄が好きになり15
年前移住した。今は森林業で生計を営んでいる。手厚い飯田市の獣害対策に感謝している。
　私が移住を決意したのは、里親ともいえる受け入れてくれる方が居たからだ。この地では農業
と林業で食べていける。更なるきめ細かいケアをお願いしたい。ご配慮願いたいのは、住環境の
整備です。全て当事者意識と自助努力に任されるのは負担が多すぎる。例えば自宅周辺の草刈り
を全て担わなければならないこととか。

遠山 3 C ご意見として聞き置く。

338 57 市

・国境(くにさかい)の綱引きに魅せられて妻と20年前に上田市から住み着いた。花の栽培で生計
を営んでいる。庭師の仕事もしており、頼まれて行く家庭では、孫が帰って来たいと言ってると
喜んでいるお年寄りが居る。一旦は見聞を広めるために域外に出て行くのは止むを得ない。その
先が大事だ。戻ってきて貰えるような魅力あるコンテンツを私たちが作らなくてはいけない。し
かし個人でやるには限界がある。ここはやはり組織的に例えば農業法人みたいな信頼されるもの
を作り、此処にしかないものを生産する必要がある。私はJA農協が画一的に生産奨励するような
作物は価格競争に負けてしまうので、野草の栽培を手懸けている。オリジナル性を組織的に応援
出来る体制が重要だ。

遠山 3 ※市へ申し送る。

339 58 市
・リニアが決まってから座光寺の道路整備が止まってしまったが、市街地の整備は進んでいる。
　全体を見据えた均衡ある進め方をするべきだ。 北部 1 ※市へ申し送る。

340 59 市
・現在地域に公園が少ない。砂場などで自由に子供を遊ばせたい。同様意見8件、アンケートにも同
様意見。 西部 2 ※市へ申し送る。

341 60 市 ・山本　中平の公園があるが遊具が少ない。 西部 2 ※市へ申し送る。

342 61 市 ・公園を増やして欲しい。 西部 2 ※市へ申し送る。

343 62 市 ・山本の公園に遊具を増やして欲しい。毎回、羽場や風越に行くのは大変。 西部 2 ※市へ申し送る。

344 63 市 ・竜東地区に子供の遊べる公園がほしいです。 竜東 1 ※市へ申し送る。

345 64 市 ・伊賀良・山本地区に遊具の多い公園（羽場・風越のような）を整備して欲しい。 西部 2 ※市へ申し送る。

346 65 市 ・山本インター付近の公園の拡張。 西部 2 ※市へ申し送る。

347 66 市
・人口減少の中、これ以上体育施設（箱モノ）を作るよりも、子供が歩いて遊びに行ける公園、
ボール遊びが自由にできる広場を多く整備して欲しい。 西部 2 ※市へ申し送る。
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348 67 市
・山麓線（伊賀良地区）に歩道、横断歩道を整備していただきたい。何年も前から要望してい
る。あいさつ運動、花いっぱい運動をしている中、考え方と行動のズレがあるのでは？ 西部 2 ※市へ申し送る。

349 68 市 ・安心して歩けない（大人、子ども共に）車イスも含めて。ジョギング、ウォーキング等。 西部 2 ※市へ申し送る。

350 69 市 ・道路に倒れそうになっている、松くい虫の木の除去。 竜東 3 ※市へ申し送る。

351 70 市 ・歩道の整備。 西部 2 ※市へ申し送る。

352 71 市 ・河川の立木の処理をして欲しい…水害防止。 北部 1 ※市へ申し送る。

353 72 市 ・土木要望に早い対処を。 北部 1 ※市へ申し送る。

354 73 議会
・遠山郷は南アルプスエコパークであり、日本で7つしかないのでそのことをもっと政策に反映
されたい。 遠山 2 A 「市の観光施策について」で調査研究中

355 74 議会 ・天龍峡はシンボルとして大切にするべきです。 竜東 3 A 同上

356 75 議会

・地区では結婚したりして移り住んでくれた子育て世代を集めて意見を聴いた。
　公園の要望があり、「水辺の楽校」の整備をすすめ、今では千本以上の彼岸花の咲く場所が出
来た。

竜東 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中

357 76 市 ・この地は林産資源に富んでおり間伐材も利用価値があるので販路拡大を。 遠山 3 ※市へ申し送る。

358 77 市 ・県で問題になっている「森林組合」の件、飯田市ではどうなっているのか、答えが欲しい。 飯田 2 ※市へ申し送る。

359 78 議会

・若者市営住宅の管理がずさんであり、管理責任の所在もよく分からない状態です。飯田市役
所、南信濃自治振興センター、長野県住宅公社それぞれに話を持ち込んでみましたが、納得のい
くリアクションがありませんでした。何とかならないでしょうか。建築物としての内容は良好で
なだけに、非常にもったいないことだと思われます。　同一意見あり。

遠山 3 A
「市営住宅等の管理委託の運用等につい
て」及び「若者定住を促進するために
は」で調査研究中

360 79 議会
・市営住宅を住宅供給公社に移管する時の契約が有るはずだ、こういった事態にならない取り決
めも有るはずだ。議会はちゃんとチェックしているのか？ 遠山 3 A 同上

361 80 議会 ・若者住宅の定年制を（４５歳）をなくして欲しい。 遠山 3 A 同上

362 81 議会
・伊賀良２人の子供県外初任給の違い、下殿岡地区に祭りがないふるさと感がない、飯田は陸の
孤島、飛行場まで迎えに行くリニアの開通を早く。 西部 3 A

「若者定住を促進するためには」で調査
研究中

363 82 市 ・四季の広場公園は利用者が少なく、遊具も老朽化して危険。四季の広場公園は埋めた方が良 飯田 3 ※市へ申し送る。

364 83 議会

・友人に紹介されてこの地に来ました。下見もしなくていきなり来たので住環境の草茫々を見た
時には驚いた。(後ろから　両親もびっくりしてたぞの声あり)
私を頼って住みたくて来る人たちが6～7人居たがそれを見て皆尻込みしてしまった。

遠山 3 A
「市営住宅等の管理委託の運用等につい
て」及び「若者定住を促進するために
は」で調査研究中

365 84 議会
・空き家対策は、年金受給者が移り住んでもらえるような慫慂(誘導）策を。

遠山 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中

366 85 市 ・商業施設の誘致。（購買行動は他県に行って済ませてる） 飯田 2 ※市へ申し送る。

367 86 市
・住宅を建てたくても、農振が除外にならない。また、なったとしても時間がかかりすぎる。個
人（地主）の自由にならない。 竜東 3 ※市へ申し送る。

368 87 議会

・竜東４地区の地域づくりと竜西地区の地域づくりは同じではないと思います。まちづくりとの
連携により、将来を考える必要があるのではないかと考えます。今でも竜西は“町”、竜東は
“村”です。→魅力的な村にすれば、Ｉターンが増えるのでは。

竜東 3 A
「若者定住を促進するためには」で調査
研究中
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369 88 議会

・若者定住に参加しました。言葉として「定住」で良いのか？住み続けるではなく、外へ出て
戻ってきてもうことが大切。その為に必要なことは、分科会テーマもレジュメ通り。
参加者からの意見は相当有効。例えば、遊休地を使った農業法人（雇用の拡大)
外へ出て戻ってもらうための最大必須条件は「仕事」　産業・仕事を起こす、育成する。地場産
業を継続させること等。
今年、御柱（飯沼諏訪神社）に要員不足により、広範囲に人を募ったところ、例えば高校生が揃
いのＴシャツで参加するなど、ふるさとを思う愛着につながる取り組みでピンチをチャンスにし
ていくことが大切です。

北部 3 A 同上

370 89 議会 ・若者定住促進の内容は良かった。 中部 3 C ご意見として聞き置く。

371 90 議会
・３分科会については、話し合う論点がはっきりしていて、総合的な話し合いにならず、まと
まった話になったと思う。

北部 3 C ご意見として聞き置く。

372 91 議会

・話し合いを持つことは良いかもしれないが、なかなか難しい問題もあって、簡単にはいかな
い。たまたま若者定住の分科会に参加したが、なかなか答えは出来ない。全国的な問題であっ
て、大変だけれども話し合いを持って、なんらかの答えを出さなければならないとは思う。

遠山 3 C ご意見として聞き置く。

373 92 議会 ・昨年に比較すると、わかりやすい説明でした。 西部 3 C ご意見として聞き置く。

374 93 議会 ・非常に活発な意見で良かった。 飯田 3 C ご意見として聞き置く。

375 94 議会 ・内容もしっかり検討されていた。 飯田 3 C ご意見として聞き置く。

86
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